

Jahresbericht 2021/22 des Präsidiums

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen

Wie jedes der vergangenen Jahre brachte auch das vergangene Schuljahr neue Situationen und Herausforderungen. Die Schulen, Schulleitungen und Lehrpersonen sind die Herausforderungen konstruktiv und zielgerichtet angegangen und haben die neuen Gegebenheiten erfolgreich aufgenommen. Der Vorstand des VSLAG hat die Veränderungen aktiv begleitet und konnte immer wieder zum Gelingen beitragen und euch und eure Schulen unterstützen.

Das Verbandsjahr war wiederum reich befrachtet, wie unser und euer Schuljahr auch. Durch die Rundmail wurdet ihr stets über unsere Aktivitäten und über die laufenden Ereignisse und Entwicklungen informiert. Im folgenden Jahresbericht geben wir euch einen Einblick in die Agenda des Vorstands. Beachtet bitte, dass die Aufzählung einen Querschnitt beinhaltet und nicht abschliessend ist.

August 2021

Das Schuljahr 21/22 startete mit reduzierten Corona-Schutzmassnahmen, das Impfen ab 12 Jahren wurde empfohlen und auch gut genutzt. Die Co-Präsidenten besprachen sich im wöchentlichen Call mit den Verantwortlichen des Kantons und brachten die Bedürfnisse der Schulen ein.

Grösstes Problem der Schulen blieb jedoch der grosse Mangel an Lehrpersonen – nur mit viel Einsatz von Seite der Schulleitungen, durch kreative (Not-)Lösungen und mit zusätzlichem Einsatz von Lehrpersonen konnte jede Schülerin, jeder Schüler unterrichtet werden.

- Der Vorstand trifft sich zur Semesterklausur
- Präsidenten-Talk des schweizerischen Verbands der Schulleitenden (VSLCH)
- Sitzung der Lehrmittelkommission

September 2021

- Teilnahme am runden Tisch mit der Abteilung Volksschule, dem Verband der Schulpflegerpräsidenten und dem alv.
- Zweitägige Präsidentenkonferenz des Schweizerischen Verbands (VSLCH)
- Ordentliche Generalversammlung des VSLAG anlässlich der Tagung der Schulleitenden Aargau
- Sitzung der Leitungskonferenz des Bildungsraums Nordwestschweiz
- Sitzungen des Fachausschusses Gemeinden – BKS

Wie schon im Projekt „Neue Führungsstrukturen“ arbeitet der Vorstand auch aktiv und intensiv mit bei der Umsetzung auf den 1.1.2022

Oktober 2021

- Vorstandssitzung des VSLAG
- Semesteraustausch mit dem Departementsvorsteher Alex Hürzeler
- Sitzung der Begleitgruppe „Neue Führungsstrukturen“

November 2021

- Präsenz bei allen Schulleitungsforen
- Treffen mit dem Bildungsrat der Hochrheinkommission
- Sitzungen des Fachausschusses Gemeinden - BKS
- Sitzung der Begleitgruppe zum Projekt Sonderschulung
- Startsituation des Projekt „MAGIS“ = mehr Lehrpersonen für die Schule Aargau

Dezember 2021

- Vorstandssitzung des VSLAG
- Sitzung des Reviewteams Personalmanagement „Neues Handbuch Personalführung“

- Brief von VSLAG und ALV an die Regierung – Unterrichtsende eine Woche vor den Weihnachtsferien aufgrund der hohen Ansteckungszahlen und verbindliche Klassen-tests ab Januar – ersteres wurde dann realisiert

Januar 2022

- Das neue Lohnsystem tritt in Kraft – Schulleitungen sind in der höchsten Funktionsstufe der Volksschule, deutliche Erhöhung der Konkurrenzfähigkeit auch bei den LP-Löhnen
- Vorstandssitzung des VSLAG
- weiterhin wöchentliche Calls zur Corona-Situation
- Sitzung mit dem Präsidium des GAV (Gemeindeammännervereinigung)

Februar 2022

- Runder Tisch der Verbände mit der Abteilung Volksschule in neuer Zusammensetzung - an Stelle der Schulpflegen tritt der Gemeindeammännerverband – bei der Umsetzung des neuen Lohnsystems gibt es noch Anpassungsbedarf
- Sitzung zu MAGIS – VSLAG fordert Unterstützung der Schulen mit nicht-, bzw. teilqualifizierten LP durch den Kanton

Aufhebung der Maskenpflicht in der Volksschule – und kaum war die Coronakrise fast (vorläufig?) bewältigt, brach der Krieg gegen die Ukraine aus und wir sind mit der Aufnahme von geflüchteten ukrainischen Schülerinnen und Schülern gefordert.

- Enger Kontakt mit Abteilung Volksschule für die Aufnahme von Ukrainischen SuS
 - Zweimal pro Woche Call – der VSLAG bringt sich ein und gewährleistet den Praxisbezug
 - ständiger Kontakt zum VSLCH – Austausch unter den Kantonalpräsidenten

März 2022

- Sitzung der Begleitgruppe Projekt Sonderschulung
- Sitzung im Fachbeirat "Vereinbarkeit von Beruf und Familie"
- Präsenz bei allen Schulleitungsforen
- Runder Tisch der Verbände mit der Abteilung Volksschule
- Sitzung der Leitungskonferenz des Bildungsraums Nordwestschweiz
- Sitzung der Lehrmittelkommission
- Einsitz im Praxisbeirat der Schulleiterausbildung

April 2022

- Der Vorstand trifft sich zur Semesterklausur – Begrüssung des neuen Leiters der Abteilung Volksschule, Patrick Isler-Wirth – erster Austausch der Erwartungen
- Sitzung der Leitungskonferenz des Bildungsraums Nordwestschweiz
- Semesteraustausch mit dem Departementsvorsteher Alex Hürzeler
- Sitzung zu MAGIS – VSLAG fordert weitere Unterstützung der Schulen

Mai 2022

- Vorstandssitzung VSLAG
- Sitzung der Begleitgruppe „Neue Führungsstrukturen“
- Runder Tisch der Verbände mit der Abteilung Volksschule
- Einsitz in der Taskforce "Fachkräftemangel" in der Volksschule Aargau
- Weitere 2 Sitzungen der Taskforce, 4 weitere sind von Aug-Dez 2022 geplant

Juni 2022

- Vorstandssitzung VSLAG
- Runder Tisch der Verbände mit der Abteilung Volksschule
- Mitwirkung beim Postulat für die finanzielle Unterstützung von Quereinsteigenden

Das Präsidium des VSLAG meldet sich auch immer wieder in den Medien zu Wort, sei es in den Printmedien, im Regionaljournal AG/SO oder im TeleM1. Der Pressespiegel auf unserer Homepage gibt einen Einblick.

Auch ein langjähriges Ziel – die Erhöhung der Mitgliederzahl – präsentiert sich erfreulich. Doch wir wollen nicht nachlassen - das politische Gewicht unseres Verbands hängt davon ab.

Neu arbeitet Elke Hungerbühler im Vorstand mit und wir freuen uns, sie euch an der kommenden GV als Vorstandsmitglied zu Wahl vorschlagen zu dürfen.

Wir freuen uns über das Erreichte und danken euch für eure Unterstützung im vergangenen Verbandsjahr – gern weiter so!

Laufenburg/Rheinfelden, im August 2022

Für den Vorstand

Die Co-Präsidenten

Beat Petermann und Philipp Grolimund